
CORPORACiÓN AUTÓNOMA REGIONAL DEL CENTRO DE ANTIOQU/A

ACTA DE AUDIENCIA PÚBLICA DE SEGUIMIENTO
AL PLAN DE ACCiÓN 2012-2015 VIGENCIA 2013

FECHA:
HORA:
LUGAR:

9 de abril de 2014
9:00 A.M. a 12:30 P.M.
Auditorio Norberto Vélez Escobar - CORANTIOQUIA, Sede Central.
Carrera 65 44A - 32, MedeUín

Inicia la audiencia la Comunicadora de la Corporación JULIANA MARIA PALACIO
ROLDAN. señalando:

"Buenos días les damos a todos una cordial bienvenida a esta audiencia pública
de seguimiento al Plan de Acción 2012-2015, vigencia 2013. Saludamos muy
especialmente a los ciudadanos y ciudadanas que nos acompañan el día de hoy,
Señores miembros del Consejo Directivo, Alcaldes representantes de la Asamblea
Corporativa. Alcaldes, Alcaldesas o sus delegados, al señor delegado del
Procurador General de la Nación, Señor delegado de la Contralora General de la
República. señor delegado del Defensor del Pueblo, representantes de los
diferentes sectores públicos y privados. de las organizaciones no
gubernamentales, de las minorias étnicas, medios de comunicación, al Ingeniero
Alejandro González Valencia, Director General de Corantioquia, al Doctor Hernán
Porras delegado del señor gobernador y presidente del Consejo Directivo de
Corantioquia, señoras y señores.

Para todos y todas muy buenos días.

Se leyó la comunicación enviada por la Presidencia de la República.

Constancia Secretaria/o Comunicación oficial de /a
Presidencia de la República.

Dando cumplimiento al Artículo 26, del Decreto 330, del 8 de febrero de 2007, la
Corporación Autónoma Regional de Centro de Antioquia. CORANTIOQUIA realiza
la AUDIENCIA PÚBLICA PARA LA RENDICION DE CUENTAS DEL AÑO 2013
DEL PLAN DE ACCIÓN 2012-2015 CORANTIOQUIA ACTÚA, hoy miércoles 9 de
abril de 2014. Con este acto se quiere hacer público a la comunidad, el resultado
de las acciones realizadas por CORANTIOQUIA durante la vigencia 2013.

La Corporación convocó a la Audiencia Pública a través de los siguientes medios:

• Publicación de aviso de prensa en el periódico La República del día 8 y 9 de
marzo de 2014.
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• Publicación de la citación a la audiencia en todas las carteleras de la
Corporación, en la sede central yen las ocho Direcciones Territoriales.

• Citación a la audiencia a través de la página web www.corantioguia.gov.co
y redes sociales como twitter y facebook.

• Orientación al equipo directivo' mediante memorando 040-1402-436 del 7 de
febrero de 2014, para garantizar su disposición para la Audiencia, de
acuerdo con el proceso institucional definido.

• Se envió oficio 040-1403-1233 del 20 de marzo de 2014, a los alcaldes de
la Jurisdicción, invitándolos a participar en la audiencia y solicitándoles su
colaboración para publicar en la cartelera de la Alcaldía y de la Personería,
el aviso de convocatoria a la audiencia, el cual se envió anexo al oficio.

• Se envió oficio 040-1403-1355, del 28 de marzo de 2014, a todos los
integrantes del Consejo Directivo, invitándolos a participar en la audiencia.

• Se informó a toda la Corporación de la realización de la audiencia, mediante
circulares 040-1403-5 del 12 de marzo y 040-1403-7 del 17 de marzo de
2014, entregando las orientaciones para su preparación y realización.

• Se envió oficio de invitaCión 040-1404-1454, del 3 de abril de 2014, al
Procurador General, Doctor Alejandro Ordóñez Maldonado; a la Contra lora
General, Doctora. Sandra Morelli Rico; al Defensor del Pueblo Doctor Jorge
Armando Otálora Gómez; al Contratar General de Medellin, Doctor Juan
Carlos Peláez Serna; a la Contralara General de Antioquia, Doctora Luz
Helena Arango Cardona, a la Procuradora Provincial del Valle de Aburrá,
Doctora María Stella Cuadros Chaín; al Defensor del Pueblo, Doctor Luis
Antonio Osorio Granados, y al Procurador Regional de Antioquia, Doctor
David Alonso Roa Salguero.

• Se envió oficio de invitación 040-1403-1234, del 20 de marzo de 2014, al
Presidente del Consejo Directivo, Doctor Hernán de Jesús Porras Gallego,
informándole que de acuerdo con el Decreto 330 del 8 de febrero de 2007,
debía presidir la Audiencia o definir delegado en caso de no poder asistir.

• Se enviaron correos electrónicos de invitación, a los representantes de las
ONGs y a los grupos de jóvenes con los cuales interactúa la Corporación.

• Se envió la citación a los correos electrónicos de las personas que hacen
parte de la Red PGATE (Red de participación para la gestión ambiental en
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el territorio) y se realizó con ellos reuniones previas por Dirección Territorial
para evaluar la gestión de la Corporación.

De acuerdo con el artículo 22 del Decreto 330 del 8 de febrero de 2007. a la
audiencia podrá asistir cualquier persona que lo desee; no obstante sólo podrán
intervenir las siguientes personas:

• El Director General de Corantioquia.
• Los miembros del Consejo Directivo.
• Tres representantes de la asamblea corporativa.
• El Procurador General de la Nación o su delegado.
• La Contra lora General de la República o su delegado.
• El Defensor del pueblo o su delegado.
• Las personas inscritas previamente.

A los 6 primeros niveles de intervención se les envió invitación personal y para las
personas que debían inscribirse previamente, (se recibió la inscripción de ocho
personas).

El artículo descrito establece los niveles de intervención antes mencionados; sin
embargo, en caso de que algún asistente a la audiencia, desee intervenir en
relación con el informe de gestión, sin haberse inscrito previamente, el presidente
definirá si es posible abrir la participación. En caso de abrirse la participación, la
Corporación analizará la posibilidad de darle respuesta dentro de la audiencia; o si
requiere preparación se le dará posteriormente respuesta por escrito.

A las personas que van a intervenir, les agradecemos tener en cuenta las
siguientes observaciones:

• Hacer uso de la palabra respetuosamente.
• Hacer uso de la palabra por una sola vez.
• Intervenir máximo cinco (5) minutos".

Debidamente efectuado el procedimiento de inscnpclones reglamentado, a la
fecha de vencimiento para las mismas, se recibieron ocho solicitudes de
inscripción. A continuación se listan los nombres de las personas que asistieron al
evento, para un total de 166 personas

NOMBRE ASISTENTE CARGO ENTIDAD--_.-
Deibys Cuaran Inspector de Policía Caicedof--_ .....m••••••••• _. __ ••••••

Secretaria Mesa AmbientalKaty Andrea Muñoz Yali
Diana Rodríguez Coordinadora Támesis

.-.-----..-....... -.............. _~......•..•.-
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Juan Guillermo Hincapié Auxiliar Umata Anzá
Figueroa .._ ..._-----_. ._~...-.-................•..••m""m._

Luisa Fernanda JaramiUo Mesa Ambiental Hispania_._._- ",_'4_~

Wilson Gamboa Mesa Ambiental Andes--_ ..__ .-
IMesa Ambiental

..
Santiago Castrillón Girardota

4"._'_~~-__''''Y.

Luisa Fernanda Jaramillo Corama Medellín
Claudia Adalgiza Arias Minambiente Bogotá

_~.~=v,',".',~_

Beatriz Rúa Enlace Caucasia
Ana Victoria Usuga Mesa Ambiental 18uriticá

>

Isabel Cristina Castañeda Desarrollo Comunitario Amalfi
.._-

Sandra Patricia Silva Mesa Ambiental San Jerónimo
Jaramillo \
Sandra Paulina Cano Mesa Ambiental

_.
Itagüi

-~"--"".
Diana Echavarría B Mesa Ambiental Amaga
Jorge Serna Gil Mesa Ambiental Copacabana
Darío De Jesús Hernández Mesa Ambiental San Cristóbal.

Medellín
Elkín Diomer Montoya Mesa Ambiental Puerto Nare
Javier Humberto Gomez Mesa Ambiental San Pedro
José Angel Morales Asociación De Pescadores Asomilla Puerto Berrio

............... -.- ....-.

Diana Patricia Montoya Mesa Ambiental Armenia
Mantequilla

Paula Andrea Urrego Corpogedi Itagüi
Álvarez

."~"..•.. ,...
Clara Margarita Castrillón Secretaria Planeacíón Copacabana-_ ....-.---_ .._-_ ....

¡Jaime Montoya Mesa Ambiental Sabaneta_ •............... _ ..-

Jaime Alberto Tascon IGobernador Indígena Támesis
•••• A ••••• -._~..,.~

Natalia Martínez 1 Practicante Corpogedi Itagüí
Ricardo Montoya ~orUmata Fredonia

....•.._-~......._._~,~ ~....... .._._ ....-.-------
sé Albeiro Cañaveral Contralor Auxiliar Antioquia Medelfín

..~.._._~ ..... --~-~.~
Jessica Rico Galvis Operaria Audio delfín_ ............ ........... ~_._.._-
Paulo Arturo Correa Gerente Sabanalarga

-- ............,.~ ...'w~

Luz Mary Sánchez Secretaria Medio Ambiente Barbosa
¡ Luis Enrique Castro La Once Radio Medellín
Unel Pérez Director Profesionales.Com MedeUín
Daniel Carvajal Pérez Secretaria Medio Ambiente Entrerríos
Edgar Guevara Cabildo Segovia

~ueda Directora Umata Santa Bárbara
María Rosmira Londoño Presidenta Asotrubel Belmira
Augusto Correa Contratista Ambiental
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Rafael Antonio Mejía Mesa Ambiental Copacabana
Daría Arcila Secretario De Agricultura Maceo
Luisa Fernanda Jaramillo Particular
tonio María López A. Jal Comuna 11 Medellín

.M •••••••.•• ~ .•••• ~- •••••••• " ••• ~._ •• hh' •., •.•.=_ ...~._..~

Jorge Iván Bustamante Secretaria Medio Ambiente Envigado
'_~ ..~~....~~•......=-=m"~~ __ h.".'_""

Jhon Fredy Carmona Voluntarios Ambientales - Cuida AMVA Copacabana--_ .. ICoramaJavier Asprifla Administrativo
Javier Alonso Monsalve Integrante Mesa Ambiental- Junta 1 Eotrerríos

Acción Comunal ---
Fernando Gomez Gallo Integrant~ Mesa Ambiental Belmira
Luz Adriana Tabares V Presidenta Mesa Ambiental Angostura
Mónica Lucia Mesa Secretaria Mesa Ambiental Angostura
Diana María Pérez Secretaria Llanos De Cuiba-----~«-,>. __ .-
Laura Victoria Valdés Gestora Ambiental Guadalupe
Pérez
Alba Eroer Lopera Representante Mesa Ambiental So José La

Montaña..~_.._--_ .... _ .... _ ..._ ..

Martin Palacios Delegado Departamental Zaragoza
Luis Eduardo Chica Tesorero Acción Comunal Yolombó
Adriana Patricia González Secretaria Pueblo Rico
Tascon
Gabriel Malina Jaramillo Asistente Alcalde Zaragoza

Walter Darío Vélez
----',.

Secretario Mesa Ambiental Caldas
Tangarife _._---
Ramiro De Jesús Representante Legal Mesa Ambiental Ebéjíco
Hernández
Silgifredo Campo

_ .._ .........- .•,.•...•.........=~ -
Integrante Mesa Ambiental Yondó

"~'.'.....v...... .'N .•

Aurora Gomez Jaramillo Contralora Auxiliar Ambiental Medellin
Fernando Cabarcas

'--'-'-"

Docente Mesa Ambiental Bagre
................................ - -Aníbal Darío Quintero Secretario Servicios Administración Caldas

Escobar ¡

Leidy.Mena Peñalosa~
--.- .._ ...... _ ...._ ..........

Enlace Municipal ¡Afro Nechi
Claudia Marcera Arboleda

••••• ,.,--, •• ~ •••• ¥.

Presidenta Mesa Ambiental Anorí
Gilberto Arenas Gavir"ia---- Prensa Medellín
Gloria Acevedo Coordinadora Mesa Ambiental Armenia
Nelly Caro Rueda --

Integrante Mesa Ambiental Betulia
John Jairo Tascon Gobernador Valparaiso
Javier Gomez Alvarez Director Fundación Prodesl;mo!lo Amalfi>-----.- ..•....=.=

Marituz Cruz Ruiz Coordinadora Mesa Ambiental Montebello
Carlos Gallego Notificador Citara•...,.•..~
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IRicardo López Villa
"'"," .__m",,_

Revisor Fiscal Corantioquia
Revisor Fiscal

"~'..'•..-...-~-,,,
Juan Carlos Villa Corantioquia

m_'

Frantezca Gallón Representante Legal Consejo Zaragoza
Comunitario_._ ..........••

ISecretario Mesa AmbientalGuillermo León Diosa Medellín
Pedro Manuel González Resguardo Indígena Esverigildo Ciudad Bolivar

Chakiama _ ...•." . .................•.

Oscar Gallego Roldan Director Umata San Pedro.. '"'jneda Alcalde Olaya
Cristian De Jesús Zapata Resguardo Municipal Certiga Támesis
CertiQa
Edwin O 8arrientos Director Umata Gomez Plata
Santiago Zuluaga Corporación Gedi Itaguí
Silvia Echeverri Anorí

--_.----
Fernando Jaramíllo Coordinador Mesa Ambiental Jericó Jericó
José Delio Quintero Coordinador Mesa Ambiental Angel6polís
Jorge Ortega Coordinador Mesa Ambiental La Pintada

H¥. __ • _.'._"_.'---
Jhon Jairo Robledo Representante Legal Consejo Segovia

Comunitario Machuca
- -~_._._",._.__ ..•

María Cristina Lloreda Representante Legal Organización Puerto Berrio
Asocone

Maria Edelman Correa S. Mesa Ambiental Carolina
Alberto Agudelo Flórez Docente I.E.R La Aguada

. ..---_ .. ", .."."",- .~ ...~... > ••••••••••••••••••••••• - . ..............•.

María Daly Henao Aprendiz
Jorge WilIiam Mazo Presidente Mesa Ambiental San Andrés De

........... '.._.",-- .. ._.._ ... 911~~q~ia
Aladino Rafael Márquez Presidente Consejo Comunal Veredal Necio
Juan Diego Sepúlveda Coordinador Mesa Ambiental Cisneros
Julián Cabrera Coordinador Mesa Ambiental Taraza-_..

ValparaisoCarlos Arturo Gallego Coordinador Mesa Ambiental--_ ............. __ .~-----.--~ .•.._---
Sandra Escobar Coordinadora Mesa Ambiental Cáceres
Teresa Jaramillo Mesa Ambiental Puerto Valdivia

.._------_._- ----~-_.__ ....._ .._-_._-_.------~
Arnobia Foronda T. Representante legal Consejo Girardota

Comunitario
Jesús Antonio Tate

.._.~....._---_ .......-
Afroclaver ElMesa Ambiental
Ba9:~ ---'. ._ ..._ ..•. ...._._-

Marleny Pérez Mesa Ambiental Caucasia
Alejandro Agudelo Red Prae MedelHn
_,m ___ ._-~.......~......
Julio Vélez Tascon Marcelino Tazcon Resguardo Valaparaiso
Manuel José Arango Gestión Ambiental ltuango

-.. ..~-.-.u .. _,_,,,<c,,~~._"u'u_.,,_,

Mario Pulgarin Mesa Ambiental Armenia_ ...._~-
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Heliconia
Pueblorrico
Caldas
Caldas

la Estrella

Caicedo
Tarso
Caramanta
Segovia

Caucasia
Puerto 8errio
Santa Bárbara
Girardota
El Bagre

.....__. _._-
Corregimiento la
Ilusión - Caucasia
Zaragoza
Betania
Ciudad Bolívar
Olaya
Fredonia
Yarumal--
Medellín
San Jerónimo
Ciudad Bolívar ~
Vegachi
¡Jardín
iZaragoza
Caracolí

.'_._'-
Sopetrán
Sopetrán
San Antonio
Envigado

-"'----_ ...__ .....

Envigado
la Pintada
MedellínCoordinador Mesa Ambiental

Consejo Comunitario Mesa Ambiental

Mesa Ambiental

Umata Mesa Ambiental
Federación Colombiana Pescadores
Mesa Ambiental
Coramvu

Mesa Ambiental
...................... _-----..-

Umata Mesa Ambiental
Mesa Ambiental
Mesa Ambiental

Consejo San Nicolás
Consejo San Nicolás-_._-_._--_.-
Mesa Ambiental

-_._-,~--_ ..

Evas
Mesa Ambiental

Personeria
Mesa Ambiental
Coordinador Mesa Ambiental
Mesa Ambiental

Mesa Ambiental
Mesa Ambiental
Mesa Ambiental

~_ •• ft ••••••• _ •••••••••••••••••••••••••

Corregimiento De Granada
Mesa Ambiental
Educadora

•....._ .._._ _---_.-

Bellavista
Asopadres - Normaf'"
Mesa Ambiental Farallones

,.. Mesa Ambiental

Mesa Ambiental
Representante legal Comunidades Afro
Mesa Ambiental

j José Manuel Caicedo
Rubíela Muñoz Pérez

_ •. 0.............................. _.~".".

Mario Humberto Vásquez
Gustavo Alvarez Cano
Duvan Anibal Sermúdez_ _._-_. ......................•.•.

Aida Velásquez Palacio
José Arturo Betancur

airo Arboleda
!-...._._.._. ....

Oscar Echavarria
Luz Venid Espinosa
1---- _..........•-
Carlos Gómez~~~- ~
Feliciano Mosquera
Juliana Cañas

Juan Fernando Gómez
Agustín Velásquez
Daniel Hernández R
María Del Carmen
Agu~~lo
L~~vierAlberto Bedoy~
Natalia Gallego
Leonardo Bustamante
Rosa Maria Vásquez
Posada
María Camila Luna

...... _ .._._ _ _.
Sara Palacio Santana

~

.ariO Rico -

n Osario
'a Teresa Mejia

Carlos Romero
•• n •••••••••• _ •••••••••••• n ••• ".

José Fernando Alvarez
Valencia
Ignacio Antonio Rojas
Ortiz
f---- .

Cesar Augusto Restrepo
Rodrigo Morales
Manene Cortissoz

_._.__ .._-~-
Daría Castríllón Hoyos
}--" ...................•
Adriana Rincón
!-.__ .

1Andrés Herrera
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._ .....__ .
Luisa Fernanda Moreno Mesa Ambiental Toledo
Gloria P. 8ermúdez Mesa Ambiental Veeduría Ciudadana Itagüí

.+C._,

José Vaquero Mesa Ambiental EI8agre
Robinson Gaspar Mesa Ambiental Caucasia
John Harold Muñoz Secretario De Planeación San Jerónimo
Adrián Vahos Presidente Consejo Mesa Ambiental Sopetrán

• __ •• _'._ •••• _ •• _ •••• ~v._.w. •.•....-_ ••• v_w •••• w •• v •••• w •• _." ••• -'.'
.__ v_v._._. __..___ ~_._

José Miguel Vásquez Alcalde Angostura
José Angel Pequice Mesa Ambiental Pueblorrico
Cristina Ruiz Mesa Ambiental tArmenia--_._---------
Alejandra Araque Contraloría Ambiental iMedellín
Luis Calle Duran Administración Municipal Santafé De

IAntioauia
¡8rayan Gómez Fotógrafo Revista Pellizcow !

Retro i

Gonzalo Caro Director Revista Pellizcow í

Retro i
i

Juan Guillermo Cardona Director Revista el Reto Revista el Reto
José Miguel Vásquez Alcalde Angostura

,

Arango
Luis Gonzaga Martínez Alcalde !AnZá
Sierra ¡

León Darío Vélez Yepes Alcalde 8etulia I._-- ,_,",--
Jhon Gerardo Caro Varela Alcalde Caicedo..__ ..__ ._._ ....•....•._"--""----_ .•.__ .-------_._-----
César Augusto Agudelo Alcalde Guadalupe
Metrio
Juan De Dios Pineda Alcalde Olaya
Bedova

'-~'-'
..._..

Jorge Eliecer Gil Alcalde Remedios
Diego Antonio Montoya Alcalde Titiribí
Taborda1-- ......_-_._ ......._ .............._..........._-_._------ ...~.........•.....
Juan Guillermo Bolívar Alcalde Venecia
Colorado
Camilo Mena Serna Alcalde Zaragoza
Osear Mario García Alcalde Amalfi

,..... ,,"-~ ..-, ...

Alcalde w Delegada Copacabana
Alcalde - Delegado Entrerríos

-
Constancia Secretaria/o El/istado de asistencia se anexa a la
presente acta.
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Continuando con el desarrollo de la audiencia, se da:

ENTREGA DE LA COORDINACiÓN DE LA AUDIENCIA AL PRESIDENTE DEL
CONSEJO DIRECTIVO

Para la instalación oficial de la audiencia, damos respuesta al Articulo 23 del
Decreto 330 de 2007, el cual establece que la audiencia pública será presidida por
el Presidente del Consejo Directivo de la Corporación o su delegado, quien a su
vez hará las veces de moderador y designará un Secretario.

Doctor Hernán Porras. delegado del señor Gobernador de Antioquia y Presidente
del Consejo Directivo de CORANTIOQUIA, lo invitamos a presidir la Audiencia
Pública, a designar la secretaría de la Audiencia ya instalar la audiencia,

COORDINACiÓN DE LA AUDIENCIA POR PARTE DE LA PRESIDENTE DEL
CONSEJO DIRECTIVO

1. INSTALACiÓN DE LA AUDIENCIA

Se hace entrega de la coordinación de la audiencia al doctor Hernán de Jesús
Porras, el cual agradece la asistencia a la audiencia que por mandato legal la
Corporación debe hacer.

Da inicio a la audiencia púbica y la declara instalada; de acuerdo con los estatutos
se debe nombrar un secretario para la audiencia. acogiéndose a la tradición de
trabajo que viene desarrollando .Ia corporación delega al doctor Gabriel Jaime
Ayora Hernández, Jefe Oficina Asesora Jurídica

LECTURA DEL OBJETO Y ALCANCE DE LA AUDIENCIA

La presente audiencia se rige por el Decreto 330 del 8 de Febrero del 2007. del
Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial, "por el cual se
reglamentan las audiencias públicas ambientales y se deroga el decreto 2762 de
2005",

El articulo 26 de este Decreto establece las Audiencias Públicas de seguimiento al
Plan de Acción, y define: "Una vez aprobado el Plan de Acción, el Director General
de la Corporación Autónoma Regional convocará en el mes de abril de cada año a
una audiencia pública en la cual presentará el estado de nivel de cumplimiento del
Plan de Acción, en términos de productos, desempeño de la Corporación. en el
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corto y mediano plazo y su aporte al cumplimiento del Plan de Gestión Ambiental
Regional, PGAR".

Sustentado en este mandato legal, el Director General de la Corporación, Doctor
Alejandro González Valencia, convocó a la audiencia pública de rendición de
cuentas y con el propósito de entregar la información previa, la Corporación
dispuso el informe de gestión de la.vigencia 2013, para ser consultado a través de
la página Web: www.corantioguia.gov.co

Le da la palabra al doctor Gabriel Jaime Ayora Hernández, como secretario de la
audiencia para leer el orden de dia

11. LECTURA DEL ORDEN DEL DíA

La audiencia se desarrollará en los siguientes puntos:

1. Saludo e instalación del delegado del Gobernador de Antioquia Doctor Hernán
Porras, quien actuará como Presidente de la Audiencia Pública y
nombramiento del Secretario de la Audiencia. 9:00 a 9:20 am Protocolo

2. Presentación del informe de gestión vigencia 2013 por parte del Director
General Ingeniero Alejandro González Valencia. 9:20 a 10:30 am

3. Intervenciones de personas autorizadas por el Decreto 330 de 2007:
• Director General
• Miembros del Consejo Directivo (quienes intervienen) 10:30 a 11: 00
• Tres representantes de la Asamblea Corporativa (quienes intervienen)
• Procurador o su delegado
• Contralor o su delegado
• Defensor del Pueblo o su delegado

4. Intervenciones de las personas inscritas 11:00 a 12: 00
5. Respuesta a las intervenciones por parte del Director General
6. Terminación de la audiencia.

111.DESARROLLO DEL ORDEN DEL DíA

Para llevar el control sobre el tiempo determinado para cada intervención el
funcionario de la Oficina de Comunicaciones, ext1ibirá dos paletas durante cada
intervención, una amarilla que se mostrará a los tres minutos de empezar cada
participación y que significa para quien está hablando, que le queda dos minuto
para terminar su intervención. Y la paleta roja para mostrar a la persona que se da
por terminada la intervención.
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De acuerdo con el orden del día de esta audiencia, a continuación se realizará la
presentación del Informe de Gestión de CORANTIOQUIA 2012-2015
CORANTIOQUIA ACTÚA, vigencia 2013, por parte del Director General de
Corantioquia, Ingeniero Alejandro González Valencia.

2. INTERVENCiÓN DE LA CORPORACiÓN

El Director General de la corporación, toma la palabra saluda a todo el
auditorio, al Presidente del Consejo Directivo y a los miembros de éste,
asistente, a los alcaldes de los municipios de Olaya, Zaragoza, Venecia,
Titiribí, Angostura, Betulia, Guadalupe y Amalfí; a los delegados de las mesas
ambientales de la jurisdicción, a los periodistas, al equipo directivo, a las
comunidades afros e indígenas, y continua señalando:

Que es grato presentar en esta audiencia de rendición de cuentas, el informe
de gestión del 2013, contarles del trabajo arduo que se ha venido
desarrollando en la Corporación, y el orgullo que se siente por el avance en
todos los aspectos del Plan de Acción que se propuso desde el momento de la
formulación, sabiendo que todavía hay pendiente por resolver muchos
aspectos ambientales, pero también tener la oportunidad para decir cómo
vamos avanzado, qué estamos haciendo y dónde debemos reforzar en el Plan
de Acción que va hasta el 31 de 2015.

Esta rendición de cuentas tiene dos momentos: En el primero se van presentar
todos los aspectos y estrategias de la gestión y en el segundo donde vamos a
ver a detalle los programas y los proyectos incluidos en el Plan de Acción que
presentará cada uno de los Subdirectores; aspecto muy importante, donde
todo el equipo pueda presentar lo realizado, porque el trabajo que se realiza
en Corantioquia, no solo es un trabajo del Director, todo lo que se realiza, todo
lo que se logra es un trabajo en conjunto, es muy importante que se conozcan
los programas y proyectos que cada uno lidera.

Para nosotros es primordial que las acciones que se realizan sean en conjunto
con los diferentes actores del territorio: el campesino de una vereda, el
empresario, el acalde, con las mesas ambientales, los actores estratégicos
son fundamentales para la gestión ambiental en el territorio y en esa medida
tener orientación para afianzar las relaciones no solo con entidades públicas,
sino también con las alcaldías con el sector académico, ONGS, el sector
político, tan importante como la asamblea y representantes cámara y senado
porque de alguna manera aprueban las leyes ambientales y todos los
aspectos en general, y el trabajo con los municipios que se tuvo la oportunidad
de presentarse a los alcaldes en la asamblea que se realizó a tinales de
febrero con la presencia de 64 alcaldes de los 80 que comprende la
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jurisdicción; de primera mano cómo estamos trabajando una relación
transparente, directa tranquila, sin mirar papel político de cada alcalde, se ha
tratado con el mismo respeto.

Constancia Secretarial. Se adjunta a la presente acta, los
documentos correspondientes a fa exposición del informe.

Pasa a la segunda parte, donde se ampliará la información de los programas y
proyectos del informe de gestión de la Corporación:

• Subdirectora de Planeación y Estrategias Corporativas, Martha Nidia
Córdoba Quintero,
v' Planificación Ambiental del Territorio .

• Subdirector de Regionalización, Carlas Andrés Naranjo Bedoya,
v' Administración Integral del Patrimonio Ambiental

• Subdirectora de Cultura Ambiental, Luz Adriana Malina López
v' Cultura Ambiental y Participación

• Subdirectora de Ecosistemas, Lida Patricia Giraldo Morales
v' Ecosistemas y Biodiversidad

• Subdirector de Calidad Ambiental, Juan David Ramírez Soto
v' Calidad Ambiental

• Subdirector Administrativo y Financiero, Jorge Humberto lópez Jaramíllo
v' Administración y Fortalecimiento Institucional

Constancia Secretaria/o Se adjunta a la presente acta, los
documentos correspondientes a la exposición del informe.

Finalizadas sus intervenciones, toma nuevamente la palabra el Director
General, haciendo aclaración que no solo los Subdirectores que pasaron a
hacer informe hacen parte del equipo de trabajo. sino que hay personas que no
son tan visibles pero cumplen unas funciones de fondo, como la Oficina de
Control Interno, representada por la Doctora Aracelly del Socorro Peña Duque y
la Oficina Asesora Jurídica, en cabeza del Doctor Gabriel Jaime Ayora
Hernández y la Oficina Asesora de Comunicaciones encabeza de Juliana María
Palacio Roldán, sin duda alguna falta muchas cosas y se tiene mucho reto en el
territorio, pero se siente la necesidad es ir avanzando con todo el Plan de
Acción que se está cumpliendo al pie de la letra, no solo desde la sede central
sino también desde las ocho direcciones territoriales que son los que ejercen la
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autoridad ambiental en el territorio y permite mostrar las cifras que se acabaron
de presentar y permite identificar los retos deI2014-201S.

3. INTERVENCiÓN DE LAS PERSONAS AUTORIZADAS POR EL OECRETO
y DE LAS PERSONAS INSCRITAS

Se recuerda que a la audiencia pública puede asistir cualquier persona que así lo
desee. No obstante sólo podrán intervenir las siguientes personas: (Artículo 22)

1, Los miembros del Consejo Directivo.
2. Tres (3) representantes de la asamblea corporativa.
3. El Procurador General de la Nación o su delegado.
4. El Contralor General de la República o su delegado.
S. El Defensor del Pueblo o su delegado.
6. Las personas inscritas previamente.

1. Consejo Directivo:
./ Claudia Adalgíza Arias, delegada del Ministerio del Ambiente y Desarrollo
Sostenible.

Saluda de parte de la señora Ministra, como delegada del Consejo
Directivo, a los alcaldes de la jurisdicción, a los representantes de las
mesas ambientales, comunidad general, medios de comunicación; y
continúa señalando que como representante delegada de la Ministra ante
el Consejo Directivo; frente al informe que se rinde en audiencia publica de
rendición de cuentas Plan de Acción 2012-2015, vigencia 2013 y el
informe que fue presentado al Consejo Directivo, a quien le corresponde
impartir la debida aprobación, se sienten desde el Ministerio satisfechos
por la gestión realizada por la Corporación, el año pasado se hizo
seguimiento a las implementación de políticas ambientales de la
jurisdicción de la corporación; seguimiento que se presentó y que permitió
comprobar que efectivamente las acciones desarrolladas por la
corporación se están implementando y aportando a las metas de los
diferentes componentes de las políticas nacionales ambientales.

En ese orden de ideas no queda más que felicitar a la Corporación por lo
realizado en la gestión anterior y continuar acompañando desde el
Consejo Directivo todas las acciones en cumplimento del Plan de Acción
para 2014

-/ Feliciano Mosquera Diaz, representante de las comunidades
afrodescendientes del Municipio de Zaragoza.
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Cordial saludo, trabajo que se hace con todo el cuerpo directivo de
Corantioquia, trabajo como representante del Consejo Directivo, se hace
un trabajo arduo con el Director. Como él lo dice no lo hace solo, con sus
directrices y sus gremios en la corporación, apoyando con un sí o un no la
gestión de la Corporación.

-/ Jhon Gerardo Caro Varela, Alcalde del Municipio de Caicedo.

Saluda al Director, a los directivos y funcionarios de la Corporación, a los
miembros del Consejo Directivo, a los alcaldes, a la comunidad en
general; y continúa señalando que como alcalde y miembro de la
asamblea Corporativa le corresponde verificar la gestión del Director y al
equipo de Corantioquia; como él dice la política es trabajar con todos los
principios y descentralizar los recursos, llegando a los sitios más pobres,
nuestra tarea es esa trabajar por la descentralización, hay buena
participación ciudadana y realizar control politico a los recursos que se
consiguen en el ministerio y otras entidades y que bueno que todos de
primera mano conozcan cómo se invierten los recursos de Corantioquia en
las regiones: en rellenos sanitarios. pozos sépticos. en la generación de
empleo, reforestación, recurso hídrico. compras de tierras, en defensa de
la minería ilegal.

En el occidente antioqueño la principal dificultad es la minería ilegal, lo que
pasa en el municipio de Buriticá y se ha venido proliferando en los otros
municipios del occidente, ha llegado la minería ilegal.

Como principal función de los alcaldes es proteger el medio ambiente y
para que la comunidad se sienta respaldada, es un tema difícil e
incomprensible a veces como ciudadanos, pero se tienen que hacer
capacitación y no permitir lo que paso en Buriticá y viene pasando en el
Casanare.

Al Director, muchas felicitaciones y e'l compromiso con el medio ambiente.
es apoyar y seguir trabajando en la ejecución en los programas en la
jurisdicción.

2. Tres representantes de la asamblea corporativa

-/ Oscar Mario García Rendón, Alcalde Municipio de Amalfí

Saluda, admira y respeta al Director. joven talentoso, inteligente y que
tiene en las manos la dirección de tan importante empresa. Corantioquia.
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Expresa el gran afecto a Corantioquia, le llama la familia Corantioquia,
tuvo la oportunidad de trabajar diez años en el Bajo Cauca y la
Corporación me ha enseñado a actuar, ahora actuando desde el municipio
de Amalfí.

Expresa un gran saludo a esta importante empresa, a los directores
territoriales, especial al Director Territorial Zenufaná, a quien admira y
quiere mucho por su acompañamiento permanente al municipio de Amafí,
a los Subdirectores, grandes amigos, tengo un profundo afecto, respeto y
admiración, lógicamente a los colegas alcaldes darles un saludo y
felicitarlos ya que a esa camada está dejando huellas positivas y
aportando a la posición de territorio, estamos aportando a una nueva
forma de administrar y hacer las cosas bien bajo la honestidad y la
transparencia y algo muy especifico tener que dedicarse por conocimiento
al servicio de la comunidad; a todas la personas que acompañan, un
cordial saludo.

Corantioquia, hace un gran esfuerzo, con muy pocos recursos para
atender a 80 municipios de la jurisdicción y me gusta la política y mirar a
los ojos para ayudar a solucionar los problemas ambientales que se
tienen. La responsabilidad del manejo sostenible de los recursos
naturales no es solo de Corantioquia, es exclusivamente de
responsabilidad de los antioqueños y antioqueñas. Corantioquia es la que
asesora más que una autoridad ambiental, es la de concientiza como se
manejan los recursos. Corantioquia tenemos que ser lodos: alcaldes,
habitantes del territorio, porque se debe trabajar por la sostenibilidad de
esos recursos .

.¡' Juan Guillermo Bolívar Colorado, Alcalde del Municipio de Venecia

Saluda a Director, directivos, funcionarios, colegas, representantes de las
mesas ambientales; expresa la gratitud que tiene hacia la Corporación,
destaca algunos puntos, la relación que ha habido de respecto y
cordialidad de los directivos y funcionarios para con las alcaldías,. es
importante porque da confianza y credibilidad en el manejo ambiental,
destaca el acompañamiento permanente de la Directora Territorial
Cartama por su agilidad y ayuda que da en los procesos, igualmente
destacar la participación equitativa de los recursos de inversión de
Corantioquia que no se han visto en otras administraciones, primero se
recurría al político de turno o a intrigas políticas y continua diciendo: que
quiero felicitarle por ser tan equitativos con todas la regiones, porque
todos los municipios han recibido de la inversión de Corantioquia
beneficios. Ojala que ese modelo sea replicado en todas las instituciones
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públicas no solo departamentales sino nacionales, agradece al Director y
la Corporación .

../ Diego Antonio Montoya Taborda, Alcalde del Municipio de Titiribí

Se une a lo dicho por el alcalde del municipio de Venecia, y a lo que dice
el doctor Alejandro de lo que hace Titiribí en el tema de la minería, todo ha
sido un conjunto de voluntades políticas que Titiribí a generando grandes
líderes para fomentar y trabajar para sacar las comunidades adelante.

Como dice el alcalde de Venecia y los colegas es felicitar a la Corporación
y al equipo de trabajo, a la representante del ministerio del medio
ambiente, es la coherencia en el discurso de lo que se dice es lo que se
está haciendo, es donde la comunidad puede mirar de donde hay una
administración que se habla que se va por la izquierda y resulta por la
derecha; cuando se habla claro las comunidades ven los resultados que
se muestran, donde están invirtiendo los recursos que cada uno está
pagando y que llegan a los 80 municipios de la jurisdicción y es muy
importante, porque cada municipio tiene diferente necesidades, diferentes
cosas por hacer y que la Corporación ha sido la gran amiga, aliada para
que los recursos se distribuyan y todos tengan participación y las
comunidades miren los resultados, en el sentido de que los programas y
proyectos han hecho de Antioquia ya la parte que corresponda sea mejor,
donde todos construyen juntos, teniendo sentido de pertenencia; si se
educa a los jóvenes y niños, lo que se está haciendo como lideres es el
resultado de un mañana y los adultos son los mejores educadores para
llevar buenas prácticas a cada uno de los hogares y lugares de trabajo y
que no solamente el cuidado del medio ambiente, del recurso hidríco, de
la fauna silvestre es trabajo de la Corporación o de los alcaldes, es cuando
todos tenemos el discurso como debe de ser y todos como
representantes, hacer que Antioquia tenga esas disposiciones para que
cada día mejore lo que se está haciendo y no pase el reflejo de las
noticias de lo que pasa en otros departamentos.

Agradece al doctor Alejandro, al equipo y ala doctora Flor Ángela, por
todo el apoyo, felicita y señala que estas son las administraciones que
Antioquia hoy necesita, y después de que se siga dando la consecución
del discurso los resultados se den con el tiempo. como los que se ven hoy
en el foro mundial, donde hoy se tiene a Medellín hace nueve años y que
involucra al municipio de Titiríbí y que hoy esta germinando a los
municipios que los rodean.

3. Delegado de la Contraloría General de Antioquia
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Entre las Entidades que autoriza el decreto para intervenir en la audiencia
pública, manifestó su interés de participar la Contraloría General de
Antioquia, a través del señor Jose Albeiro Cañaveral, Contralor Delegado
para Asuntos Ambientales.

Saluda al Director General, expresa el acompañamiento que se ha realizado
a la Contraloría en las actividades propias. Expresa un cordial satudoen
nombre de la Doctora luz Helena Arango Cardona. Contralora General de
Antioquia, quien se encuentra realizando actividades en el Oriente, en la
posesión de uno de los programas banderas como es los contra lores
infantiles.

Señor director, señores Junta Directiva. señor delegado de la Gobernación
de Antioquia, señores alcaldes de la Junta Directiva. señores alcaIdes que
conforman la jurisdicción, Veedurias ciudadanas y comunidades citadas a la
audiencia pública y a todo el personal de la corporación; Director en el Inicio
de su exposición dice dos puntos que son básicos en el trabajo que tiene que
ver de todo el departamento, realizar acciones conjuntas con todos los
actores estratégícos y afianzar las relaciones con todas las entidades que
tiene que ver, creyendo que esa es la labor de todos, a través de la
Contraloría que represento nos toca auditar, controlar y mirar cómo se
maneja y cuál es el estado de los recursos naturales del departamento, así
como la inversión que se hace en el mantenimiento y sostenimiento de esos
recursos. No solo es cumplir esa misión, sino afianzar relaciones con todos
los entes que tiene que ver, para trabajar en una sola palabra como es la
protección de esos recursos tan caros, de esos recursos tan necesarios y tan
vitales en toda la región.

4. INTERVENCiÓN DE LAS PERSONAS INSCRITAS

A continuación se escucharán las intervenciones de las personas que se
inscribieron previamente.

Las intervenciones deberán efectuarse de manera respetuosa y referirse
exclusivamente al objeto de la audiencia. No se permitirán interpelaciones. ni
interrupciones de ninguna índole durante el desarrollo de las intervenciones. Las
personas inscritas sólo podrán hacer uso de la palabra por una sola vez y por
máximo cinco (5) minutos.

Al cumplirse los 5 minutos de cada intervención, mostrará una paleta roja como
señal de tiempo finalizado para quien está interviniendo
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El artículo descrito establece los niveles de intervención antes mencionados; sin
embargo, en caso de que algún asistente a la audiencia. desee intervenir en
relación al con el informe de gestión, sin haberse inscrito previamente, el
presidente definirá si es posible abrir la participación. En caso de abrirse la
participación, la Corporación analizará la posibilidad de darle respuesta dentro de
la audiencia; o si requiere preparación se le dará posteriormente respuesta por
escrito .

.¡' Jorge Wiflíam Mazo Marin. Mesa Ambiental de Tahamies, oficios radicados 090-
1404-4858 Y 090-1404-4754 .

.¡' Jesús Antonio Tate Londoño, Mesas Ambientales de Panzenú, oficio radicado
090-1404-4755 .

.¡' Deibis Alexander Cuarán, Mesas Ambientales de Hevéxicos, oficio radicado
090-1404-4756.

,./ José Fernando Jaramillo, Mesas Ambientales de Suroeste, oficio radicado 090-
1404-4757 .

.¡' Javier de Jesús Gómez Álvarez, Mesas Ambientales de Zenufaná, oficios
radicados 130ZF-1404-807 y 90-1404-4758 .

.¡' María Teresa Mejía SaJazar, Mesas Ambientales de Aburrá Norte y Aburrá Sur,
oficio radicado 090-1404-4856,

.¡' John Jairo Tascón y Julio VéJez, Resguardo Indígena de Valparaiso, Marcelino
Tascón, oficio radicado 090-1404-4857.

Agradece la gestión al Director General, por el valioso trabajo que hace por la
Corporación y de la Subdirectora de Cultura Ambiental y a los equipos que
hacen parte de la corporación, agradecer por los convenios que se hacen con la
Organización Indígena de Antíoquia, a través de los municipios y de los alcaldes
presentes, agradece a los otros compañeros de la zona que trabajan con otros
convenios de Támesis y Bajo Cauca; se tienen muchas posibilidades de
trabajar la parte ambiental como indigenas, por ser cuidadores de la parte
ambiental, la propuesta es como resguardo, es que la Corporación los tenga en
cuenta en todos los proyectos para trabajar de la mano y las consultadas
previas que haya dentro del resguardo de la minería y los nacimientos de agua.

Como propuesta tengo la compra de predios para la ampliación del territorio del
resguardo indígena; en la parte superior hay un señor que tiene nacimientos de
aguas y que hacen parte de eso, y que se haga una ampliación para sostener el
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acued ucto y poder trabajar de la mano de la Organización Indígena de
Antioquia .

./ Luis Fernando Cabarcas, Municipio de El Bagre, oficio radicado 130PZ-1404-
546.

Constancia Secretaria/. Si!: adjunta a la presente acta, los
documentos correspondientes a las inscripciones realizadas.

Culminadas las intervenciones, toma la palabra el Presidente de la Audiencia de
Rendición de Cuentas, y haciendo uso legal de las facultades, decide permitir tres
intervenciones de preguntas, las cuales se escucharan y la respuesta se dará
posteriormente por escrito.

Al no presentarse ninguna intervención se continúa con el desarrollo de la
Audiencia.

5. RESPUESTA A LAS INTERVENCIONES

Toma la palabra el Director de la Corporación y señala que es importante
explicar a los asistentes a la audiencia, por qué subieron representantes de
cada una de las subregiones; existe un ejercicio de participación muy
importante que son las mesas ambientales. afianzando el proceso no solo a
nivel municipal sino dar un salto a nivel subregional, se ha venido trabajando
con las mesas ambientales, y previamente se realizaron unos encuentros en
cada una de las subregiones, se realizó un taller donde se sentaron cada una
de las subregiones, la propuesta que se concertó es elaborar un documento
final puliendo en detalle, y contar los aportes que hace cada una de las mesas,
esto tiene un sentido muy importante, un sentido político que es el
reconocimiento y visibilización del trabajo que están haciendo las mesasen
cada uno de los territorios, y por eso es que la participación se haga de manera
planificada, no es solo lo que cada uno tiene, piensa y siente, sino que haya
pasado por un proceso de depuración, de diálogo, de discusión y concertación
para las propuestas y las apuestas se hagan de una manera conjunta y no
individual; esa es la razón por que cada una de las subregjones tiene un
documento elaborado, escrito con el consenso de cada una de las subregiones.
la estructura del documento no está en función de preguntas, está como
visibilizar como ellos analizan la labor de la corporación, los temas que tenemos
ambientales y propuestas que quieren hacer a la corporación para fortalecer en
nuestro trabajo en el territorio.

Aunque no está en forma de preguntas, si quiero hacer un comentario para
cada uno de los comentarios de las subregíones:
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Hay unos aspectos que se convierten en compromisos para la vigencia 2014
reforzar algunos aspectos y que la audiencia 2015, hacer seguimiento al
documento qué se entrega hoy y se pueda incorporar en el accionar
corporativo .

./ Jorge William Mazo Marin, Mesa Ambiental de Tahamies,

Hace un llamado de atención en el tema de socialización de tos programas y
proyectos que se están haciendo en el norte, especialmente los convenios que
se están realizando con los municipios que no han tenido la difusión y
socialización adecuada a las mesas ambientales.

Como la mesa subregional de Panzenú, también refleja que se debe afianzar y
bajar muchos los programas y proyectos que se están realizando a través de
las alcaldías, sino desarrollando otros operadores, sea a través de la página
web o se ejecute convenios con una universidad o con otra entidad de la zona.

Llamado de atención por la no continuidad de los procesos, les agradeceria que
en el documento se informe a cuales procesos no se le ha dado continuidad
para realizarle seguimiento detallado en donde se debe reforzar o redireccionar
a lo que no ha dado continuidad a los procesos .

./ Jesús Antonio Tate Londoño, Mesas Ambientales de Panzenú,

Toca un tema importante como es lo de las consultas previas. se tiene una
agenda de trabajo, se hará la primera semana de mayo en la participación en
las consultas, porque muchas comunidades tanto afro como indígenas han
pedido la participación de la corporación en las consultas, muchas de estas no
tienen que ver con proyectos de la corporación sino con proyectos de
infraestructura, el 9 de mayo se hará la reunión el Ministerio del Interior y la
Corporación para ver de qué manera cuales procesos de consultas se van a
desarrollar en el territorio. Como afinar los procesos de comunicación con los
procesos comunitarios yen el caso de las comunidades indígenas a través de
la OlA para tener una presencia activa. Se ha realizado seguimiento a algunos
proyectos pero no se ha tenido el grado de permanencia que se debería tener,
pero fundamentalmente es por la falta de conocimiento de cuando se van a
desarrollar muchas de esas consultas. Se tiene el compromiso que sin
extralimitar nuestras funciones participar activamente de esos procesos

También se hace la propuesta de que el 90% de la inversión se va para el área
productiva, lo que hace la Corporación es tener fa hoja de ruta establecida en el
plan de acción y en cada programa y proyecto está definido los recursos que
van hacia eso. Es diferente cuando se consiguen recursos adicionales, via
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convenios que permiten reforzar las intervenciones. No se puede acoger
porque no se puede realizar.

./ Deibis Alexander Cuarán, Mesas Ambientales de Hevéxicos,

Habla de los inconvenientes en el occidente, de los conflictos que se tiene con
el uso del agua, varios aspectos son 1) occidente se ha convertido en un
atractivo de vivienda residencial recreativa para estratos med ios y alto de
personas del valle de aburrá; y la oferta del agua dependiendo donde se ubican
las parcelaciones pueden tener conflictividad o no, lo que están en el casco
urbano son atendida por aguas de occidente, pero los que están en las zonas
rurales, si están manejando una mayor presión y un nivel de conflictividad con
acueductos veredales. Se ha hecho un esfuerzo especial, el años pasado se
hizo un piloto con el municipio de Liborina, legalizando 22 acueductos veredales
porque se ha sensibilizado a los acueductos de esta zona de occidente que
legalicen su acueducto, no solo con la autoridad ambiental, sino con la
seccional de salud, porque en la medida de que no tenga concesión de aguas
es como si no existieran para la Corporación. Se está haciendo un trabajo en
occidente y se espera que todas las mesas ambientales ayuden para que este
año se puedan legalizar mucho más. Se tiene un trabajo con 8uriticá en
acueductos veredales pero se necesita hacerlo también en Santafé de
Antioquia, Olaya, Ebéjico, haciendo esa legalización porque es ahí donde se
está presentando el mayor conflicto.

Otro conflicto con el agua es con las actividades productivas: minería,
ganadería, piscícola, donde se le está haciendo un seguimiento detallado a
esas actividades productivas, personalmente se han visitado, porque generan
una presión en el tema de recurso hídrico y se están tomando todas las
preocupaciones como autoridad ambiental para normalizar esa situación. 2) el
tema de la minería, se cumplen seis meses de operativos permanentes en el
municipio de Buriticá. cerca de 10 instituciones públicas, situación compleja
porque más de 400 personas habían llegado al municipio a realizar actividades
de minería unas informal y otras ilegal. La Corporación tiene un compromiso
claro en el tema de la minería ilegal. con el compromiso de la Continental Gold
teniendo prelación a mineros de la zona, pero lo cierto es que llegaron más d~
300 personas de otras zonas para aprovechar el auge minero en 8uriticá, ahí
no hay tradición minera de estas personas en la región de occidente. 3)
entables se conocen se tiene ubicados y se dio la información a la policía que
fueron montaron dos o tres meses muchos se los desmontados en Buriticá. está
en manos de la policía para tomar medidas pertinentes.
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../ José Fernando Jaramillo, Mesas Ambientales de Suroeste,

Hay un ejercicio que se puede hacer, es interesante, intentamos hacerlos en las
subregiones, probablemente no se ve, se hace un comparativo del diagnóstico
que se hizo en el plan de acción de cUales fueron los programas y proyectos
que quedaron en el plan de acción y de los convenios que se firmaron, vale la
pena hacer esos comparativos, pero también vamos a poner la tarea a las
mesas ambientales, la Corporación hace parte de la tarea y que las mesas
presenten los planes de acción de las mesas ambientales están contribuyendo
y están alineados con lo que identificó ,enel plan de acción.

En cuanto al comentario de la falta de apoyo económico en organizaciones, en
la forma en que hemos tratado de establecer de manera transparente es vía
convocatorias públicas, como ya se ha explicado el año pasado se sacó la
convocatoria de las ,iniciativas ciudadanas, se apoyaron 40 iniciativas, este año
también se hará la convocatoria, esa es la manera de acceder a los apoyos de
la corporación, y no tienen que tener personería jurídica porque a nadie se le
entrega plata. La gente dice que quiere hacer una iniciativa ambiental de
reforestación, o de educación ambiental, o de lectura del territorio, de PRAES,
entonces la Corporación entrega todos los insumos para desarrollar la iniciativa
y se evita si tiene personería jurídica o no y darle el apoyo directo para realizar
la iniciativa. En la que se apoyaron en el 2013, y que se vio una a una de los
balances, no se tuvo ninguna queja del esquema elaborado para apoyarlas
iniciativas.

El llamado es que se presenten a la convocatoria que se va a sacar después de
semana santa para poder acceder a esos apoyos de las iniciativas que tienen.

Con el tema de la respuesta inmediata, hay que decirlo, a veces se desborda la
capacidad que se tiene para poder atender muchas cosas que se presentan de
manera imprevista, como funciona la corporación, con el fin de bajar en los
tiempos de respuesta es porque cuando hay requerimientos, se trata de
recorridos el trabajo de los ingenieros y de los equipos técnicos para que al
visitar un municipio, se pueda visitar tres o cuatro problemáticas o trámites que
se están elaborando. En cualquier municipio se hace el recorrido de la visita de
campo de trámites o quejas y al siguiente día de la visita nos ponen otra nueva
queja, pues lógicamente nos demoramos porque ya estamos atendiendo otro
municipio, entonces esas programaciones permiten ser mucho más eficientes,
pero sí puede suceder que alguien diga que en una vereda tal esta sucediendo
algo. no se tiene la capacidad de atenderla de inmediato, porque el mandar
alguien de manera inmediata retrasaría cinco u ocho procesos que también se
necesitaba atender, ojala se tuviera esa capacidad pero no se tiene el suficiente
personal para atender de forma inmediata muchas quejas que se presentan.
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En la presentación se mencionó y se reitera, algunas quejas especificas como
la del contratista del caracol africano, lo que se esperaba no era tener un
experto en caracol africano, sino tener la capacidad logística para acompañar
los que se está haciendo, es que puedan conformarse las mesas municipales
de acompañamiento, hay unas mesas ambientales que han estado muy activas
y hay que resaltar el trabajo que ha hecho Andes, porque se ha echado al
hombro por motivar y movilizar las jornadas de recolección de caracol, por su
propia iniciativa ha invitado expertos de la Universidad de Antioquia, quienes le
dieron charlas, de cómo funcionan, como es el círculo reproductivo, como es la
trituración, lo que quiere la corporación no es tener un contratista experto en
caracol africano, sino tener la capacidad logística para promover las mesas, el
acompañamiento, las jornadas de reflexión, pero vale la observación de fa mesa
ambiental del suroeste, y personalmente se hará el seguimiento para tratar de
mejorar el desempeño del contratista .

../ Javier de Jesús Gómez Alvarez, Mesas Ambientales de Zenufaná,

Hace un llamado de atención por la falta de capacitación para el mantenimiento
de los pozos sépticos, cuando se instalan se hace una capacitación pero se
espera que en este año con el contratista que tenemos, dar una pasada a los
instalado en los dos últimos años para reforzar el tema de capacitación, hay dos
componentes el compromiso de la corporación es dar más capacitación o una
nueva, pero nos hemos encontrado que mucha gente se vuelve muy conchuda,
se le pone el pozo séptico y quiere que se le haga el mantenimiento. Todas las
mesas ambientales pueden ayudar mucho a concientizar a la gente, es si la
corporación hace el esfuerzo con los recursos de tasas retributivas para poner
el pozo séptico, lo mínimo que se espera de la gente es que le haga un buen
mantenimiento. La gente llama y dice es que esta oliendo mal el pozo séptico y
se va a revisar y es que lleva mas de un año sin mantenimiento, esa no es una
solución mágica, sino se hace mantenimiento empieza a generar malos olores y
deja de hacer el tratamiento. Por parte de la corporación se espera hacer un
refuerzo de capacitación a los que se han instalado los últimos años para
mejorar esos procesos pero si necesitamos que la gente nos ayude.

Reforzar los programas educativos, en nordeste se hizo un proceso con los
grupos de jóvenes, ellos mismos se pusieron nombre "Parcharte" es un
movimiento de jóvenes ambientalislas, los jóvenes quieren trabajar con los
niños, se va a ver como se le da continuidad a ese proceso y reforzarlo en el
nordeste.

Con el tema de la madera, es de conocimiento las decisiones que se tomaron,
se hicieron denuncias en fiscalía por maderas decomisadas. Se tenía la
madera en cada una de las subregiones , ya se tiene centralizada en una
bodega en Medellín para tener control de esa madera. Se audita y se controla-
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hace cerca de 15 días se tuvo una sesión conjunta de Consejos Directivos
Codechocó, Corpourabá y Corantioquia para analizar el tráfico ilegal de
maderas, como cortar la brecha cuando intentan meter golazos, en el tema de
los salvoconductos, de movilizaciones, es un tema complejo pero se está
trabajando duro a ese tema porque se está intentando meter muchas cosas,
hay que decirlo a muchos de los funcionarios que son buenos se ha tocado
rotarlos , porque los amenazan, al funcionario bueno en estos temas
específicamente de madera de una le llega la amenaza, parte del equipo en
Zenufaná ha tenido diversas amenazas yeso es un indicador bueno que se
están haciendo las cosas bien ya sea porque se están tocando los intereses de
los traficantes ilegales.

En el tema de la minería se ha tenido una apuesta con el tema de formalización
minera, se han ajustado los proyectos no solo con el laboratorio del bajo cauca,
con el de occidente, hemos venido organizando esos procesos, pero lo que es
cierto que la minería criminal se trata de meter en la minería normal, entonces
es mucha veces es difícil diferenciarla, a quien se acompaña y a quien no para
que se formalicen. eso es un dilema muy tremendo porque entonces se tenía
que volver como una central de inteHgencia para saber quién está detrás de
quien y es muy difícil para una autoridad ambiental. A quien se acompaña en
procesos de formalización? A los que le da el visto bueno la secretaria de minas
y la Agencia Nacional Minera. es lo que se ha decidido con ese tema. Se hace
un seguimiento estricto a las empresas legales constituidas, se ha visto Jo de
los procesos sancionatorios, los dos principales procesos fueron de empresas
mineras constituidas y se está realizando una revisión con la alianza que se
tiene con la secretaria de minas a los 1135 títulos que se tienen en jurisdicción
de la corporación y que están en diferentes procesos: exploración, explotación,
se está siendo muy estricto en ese tema .

./ María Teresa Mejía Salazar, Mesas Ambientales de Aburrá Norte y Aburrá Sur,

Mayor participación en la participación en la formulación de los proyectos, se
tiene que encontrar un punto de equilibrio en que las mesas ambientales
puedan tener una participación más activa, pero difícilmente pueden convertirse
en coadministradores. se tiene que encontrar el punto medio. Primer reto es
que buena parte de los convenios que se desarrollan con los municipios sean
socializados en las mesas ambientales, a pesar que en las cláusulas se pone
que deben de ser socializado, un trabajo de sensibilización se está haciendo
con los alcaldes, estoy convencido que se tiene que enamorar a los alcaldes
para los procesos, porque sí se obligan se puede hacer una o dos veces, pero
difícilmente se hace de manera continua.

Hay algunas mesas ambientales que tienen un nivel de complejidad I con las
administraciones municipales, ahí el reto es mayor, pero en la gran mayoría
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simplemente no se ha logrado tener el espacio de encuentro, de reflexión
conjunta para que los alcaldes no sientan que se está montando la oposición
política, que es un escenario de participación y que las mesas ambientales
tienen todo el derecho de hacer las criticas cuando se abren escenarios de
participaciones que se hacen reflexiones, propuestas pero no hay agresiones,
que a eso es lo que le tienen medio buena parte de las instituciones públicas.
Ahí se tiene que abrir ese escenario, es una tarea permanente que se tiene con
todos los alcaldes, de explicarles, pero se tiene que hondar en ese proceso.

Se pedía auditar el tema de diplomados que este año se hará el esfuerzo de
abrir unos diplomados con temas en énfasis especial en ordenamiento y
planificación territorial, inicialmente se tenía para una subregión, ahora se abre
a tres físicamente en la Pintada, Andes y Yarumal,-no se pueden inscribir
personas de otras subregiones- se espera que en el próximo año se abren no
necesariamente con esta misma temática de ordenamiento y planificación, se
quiere ayuda, participar activamente en los esquemas de ordenamiento
territorial pero no se tiene el nivel de cualificación adecuado por eso se decidió
en este. Se analizará cuáles son los próximos diplomados si se sacan en
temas de educación o en el tema de ordenamiento territorial que ha sido muy
exitoso., entonces se analizará cuales se van a desarrollar.

Se pedía acompañamiento a los CIDEAM, se van a acompañar 30 Cideam,
para que los municipios los conformen, no se quiere acompañar más para que
no sea un acompañamiento muy superficial. para que los 30 municipios queden
con los Cideam bien implementados

.¡' John Jairo Tascón y Julio Vélez, Resguardo Indígena de Valparaiso, Marcelíno
Tascón.

Hay que hacer alusión que todo el trabajo con las comunidades indígenas se
está haciendo de la mano con la Organización Indígena de Antioquia, como
socio y panel fundamental en el tema; como se explicó en la presentación, la
corporación tenia como meta para el 2013, tres planes de vida, que incluía
temas de legalidad, como se relacionan ellos con la riqueza ambiental que
tienen.

En cuanto a la pregunta de John Jairo, al acompañamiento y continuidad de
guardia ambienta! indígena; en cada resguardo indígena hay una guardia lo que
se hizo fue darles unas capacitaciones especiales a estas guardias y ellos se
están autodenominando guardias ambientales, asumieron el proceso de
capacitación para convertirse como guardias ambientales de su territorio, hay
que mirar cómo dar continuidad a través de los convenios con la OlA para
seguir el proceso no solo en Marcelino Tascón sino en otros resguardos.
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Compra de tierras, por ley la corporación tiene que acompañar y fortalecer la
compra de zonas de nacimientos de acueductos veredales, hay esta
circunscrito el tema de compra de la corporación, no es tan sencillo como para
amplíar resguardo, no se puede comprar predios. se pueden adquirir en
conjunto con los municipios, -y de hecho se está haciendo-, para que adquiera
zona de nacimiento, que en muchos casos se está colindando con resguardos
indígenas, entonces se convierten en una zona de protección mucho más
amplia o en muchos casos en zona de transición como para que no quede
desprotegido el resguardo, pero como tal como para resguardo no se puede
hacer, asi se quisiera .

.,( Luis Fernando Cabarcas, Municipio de El Bagre,

Frente al tema de humedales, hace alusión en particular a Sabalito, Pital,
Guama y San Pedro y algunas quejas específicamente en humedales que
colindan con Mineros S A.. Con respecto a Mineros se ha tenido reuníones
sobre las quejas que se están presentando, producto de esto la corporación
desplazó un grupo de 28 personas haciendo una revisión integral del trabajo de
mineros en la zona, se está revisando el plan de manejo integral, cada
concesión de aguas, cada permiso de aprovechamiento forestal, y se les hará
llegar con el mayor gusto el informe producto de esa visita, esperamos clarificar
si se está realizando afectaciones en los humedales de la zona.

Frente a las inversiones con el tema de humedales, se hizo un esfuerzo muy
importante en el 2013 para trabajar todo el tema de limpieza de caños y
humedales con organizaciones de la zona: El Bagre se hizo con Asogrecan;
Cácerescon la JAC Jardín, Asopampas, Asopeta; Taraza con la JAC Santa
E1ena, Palma Bonita y El Paraíso; Zaragoza con la JAC Río Viejo, Buenos
Aires-Palizada, Nechí con Asogroca, Asoagropescar, JAC Corrales, La Trinidad
y San Pablo; Caucasia con Copecico, JAC la ilusión, Barrio Chino, Río Viejo, La
Esmeralda, la Risaralda y Asociación Comunitaria de integración social ASIS,
~s decir se hizo un encuentro para que esas limpiezas de esos caños fueran
con organizaciones de la zona, para que no fueran contratistas externos y le
den un gran valor a esas intervenciones que se hicieron. Pero frente al tema,
se está haciendo unos esfuerzos muy grandes conjunto con unos recursos del
Ministerio de 400 millones de pesos, después se sumo Secretaria de Minas que
puso 700 millones de pesos, y se están comprado maquinas para demostrarles
a ellos que se pueden hacer en la minería sin mercurio, no es una cosa
abstracta, son maquinaria sin ningún nivel de complejidad, son procesos físicos
y químicos que nos permiten sino erradicar, disminuír ostensiblemente en 'a
zona.
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6. TERMINACiÓN DE LA AUDIENCIA

El presidente del Consejo Directivo informa que se ha llegado al numeral cinco del
orden del día, llega al cierre y terminación de la audiencia pública.

Como presidente y recogiendo experiencias de todas las intervenciones, hay
credibilidad, capacidad, hablar claro. cambio en políticas públicas, talento,
corporación aliada, educación a jóvenes, apoyo y acompañamiento a
administraciones municipales, mantener y afianzar relaciones, buenas relaciones
con comunidades, que se ha avanzado bien el Plan de Acción, que hay una
existencia oportuna; todas expresiones han salido a flote durante todas estas
intervenciones no cabe más que llegar a una conclusión hay una percepción y un
sentimiento de buena gestión por parte de la corporación, por parte del equipo
técnico, funcionarios y lógico de la dirección y liderazgo del doctor Alejandro: cosa
que desde la gobernación ya se había expresado a título individual en el Consejo
Directivo de que este año pasado se tuvo una buena gestión ambiental en el
departamento de Antioquia y queda agradecer a la Corporación ese aporte que le
hacen a la gestión ambiental del departamento. Reconocer que estamos en muy
buenas manos de todo el personal de trabajo que tiene la Corporación y que se
está marcando un camino que servirá para contribuir al desarrollo sostenible en
Antioquia y sobre todo el esfuerzo a comunidades rurales del departamento tenga
muy buena cosecha en los años próximos.

Muchas felicitaciones a todo el equipo, a todas las comunidades que han hecho
parte de este esfuerzo trabajo ambiental de la mano de la corporación.

Se declarará oficialmente cerrada la audiencia en el día de hoy y se indica que el
acta de la presente audiencia será publicad dentro de los cinco (5) días hábiles
siguientes a esta en la WEB de la Corporación. Muchas gracias

t/U'~~~~
HÉRNÁN DE J. PORRAS GALLEGO
Presidente

Elaboro: Claudia Maria Gómez Londoño ~ b.
Reviso: Gabriel Jaíme Ayora Hernández J "'?

4N ~~GABRIEL JAI AYO HERNÁNDEZ
Secretario
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